





















terdapat komoditi lada hitam yang mempunyai nilai ekonomi tinggi di pasaran internasional.

Pertemuan dengan para pedagang Banjar tersebut kemudian berlanjut dengan pengiriman ekspedisi oleh Belanda ke Kesultanan Banjar pada tahun 1603 M, di bawah pimpinan Admiral van Wouwijck. Tujuan pengiriman ekspedisi tersebut adalah untuk menjalin hubungan perdagangan antara Belanda dan Sultan Mustain Billah. Puncak kejayaan Kerajaan Banjar terjadi di masa Sultan Mustain Billah, ia menggantikan ayahnya setelah ayahnya meninggal dunia, yaitu Sultan Hidayatullah. Pada masa ini, lada menjadi komoditas perdagangan utama di Kesultanan Banjar.

Pada tanggal 14 Februari 1606, Belanda kembali mengirimkan ekspedisi ke Kesultanan Banjar, tetapi ekspedisi kedua ini gagal karena semua orang Belanda yang turut dalam ekspedisi kali ini dibunuh oleh Orang Banjar. Terbunuhnya orang-orang Belanda oleh Orang Banjar membuat Belanda semakin berambisi untuk memaksakan hubungan dagang, bahkan jika perlu menguasai Kerajaan Banjar. Maka dikirimlah ekspedisi ketiga pada tahun 1612 M. Ekspedisi kali ini diperkuat dengan pengiriman kapal perang, yaitu de Hzewind, de Brack, de Halve Maan, dan Klein van de Veer. Akibat serbuan Belanda, Sultan Mustain Billah terpaksa memindahkan pusat pemerintahan ke Martapura. Upaya Belanda untuk menjalin hubungan dagang dengan Kerajaan Banjar lewat ekspedisi pada tahun 1613 M, tidak sepenuhnya berhasil.



Belanda yang sejak awal berniat untuk menanamkan pengaruh di Kerajaan Banjar melihat peluang untuk mendekati salah satu pihak dalam perebutan kekuasaan. Belanda akhirnya mendekati Sultan Tamjidillah I. Berkat bantuan Belanda, Muhammad Aminullah terus dipojokkan dengan cara ditahan di istana. Tetapi pada tahun 1753 M, Muhammad Aminullah berhasil melarikan diri ke Tabanio, suatu daerah yang terletak di Tanah Laut, ujung Selatan dari Kalimantan Selatan yang menghadap ke barat laut Jawa. Di tempat tersebut Muhammad Aminullah bekerjasama dengan beberapa bajak laut dan membangun markas perlawanan dengan tujuan awal untuk mengacaukan jalur perdagangan dari dan menuju ke Kerajaan Banjar. Sebagai balasan atas jasanya dalam mendesak Muhammad Aminullah untuk keluar dari istana, Belanda memaksa Sultan Tamjidillah I untuk menandatangani perjanjian perdagangan lada hitam pada tahun 1747 M dan member izin untuk mendirikan kota di Tabanio.

Belanda yang telah menanamkan pengaruh di Kerajaan Banjar, melalui siasat politiknya, Belanda juga menjalin hubungan dengan Muhammad Aminullah yang telah bergabung dengan komplotan bajak laut di Tabanio. Belanda melihat kekuatan kelompok Muhammad Aminullah untuk memotong jalur perdagangan di Kerajaan Banjar mempunyai akibat yang cukup besar. Maka akan berimbas pada salah satu rencananya untuk menguasai lada hitam bisa menjadi kacau, jika terus menerus mendapat gangguan dari Muhammad Aminullah. Inilah alasan Belanda untuk mendekati Muhammad Aminullah. Belanda bukan menawarkan bantuan kepada Muhammad Aminullah untuk



dan Pangeran Amir. Dengan alasan yang sama, belum cukup umur untuk menjabat sebagai Sultan Kerajaan Banjar, maka jabatan Wali Sultan di Kerajaan Banjar untuk sementara diserahkan kepada Pangeran Nata Dilaga, anak dari Sultan Tamjidillah I, yang bergelar Sultan Tahmidillah seperti ayahnya, seperti ayahnya Sultan Tahmidillah II juga memutuskan secara sepihak dengan menyatakan bahwa pengganti dirinya kelak sebagai Sultan di Kerajaan Banjar bukan Pangeran Abdullah atau Pangeran Amir, melainkan putranya yang bernama Sulaiman Saidullah. Pernyataan itu disampaikan oleh Sultan Tahmidillah II sepelas melaksanakan sembahyang Jumat pada bulan Januari 1767 M. Dengan pernyataan tersebut, maka peluang bagi Pangeran Abdullah maupun Pangeran Amir untuk menduduki tahta di Kerajaan Banjar telah ditutup.

Pada usia sekita 18 tahun pada tahun 1772 M, bersama seorang Belanda W.A. Palm, Pangeran Abdullah berencana untuk merebut kembali tahta Kerajaan Banjar. Perencanaan tersebut ternyata memerlukan waktu yang cukup lama sampai akhirnya siap untuk dijalankan. Akan tetapi rencana penyerbuan ke Kerajaan Banjar ternyata telah diketahui oleh Sultan Tahmidillah II, dengan berpura-pura mengundang jamuan makan malam, Pangeran Abdullah diracun, dicekik, dan dibunuh oleh kaki orang suruhan Sultan Tahmidillah II. Kejadian ini berlangsung pada tanggal 16 Maret 1772.

Pembunuhan terhadap Pangeran Abdullah ternyata berimbas langsung kepada Pangeran Amir. Atas dasar kebijakan agar tidak mengobarkan pemberontakan serupa, Sultan Tahmidillah II memaksa secara halus kepada











